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La crisis esfuma avances de acuerdo económico con Japón (El Financiero 12/04/10)Ivette Saldaña Lunes, 12 de abril de
2010 Necesitamos más oferta exportable: Comce.  Con la crisis económica de 2009 se revirtieron los efectos del Acuerdo
de Asociación Económica México-Japón, ya que el incremento en el intercambio de bienes de los primeros años del
convenio prácticamente se perdió al sufrir un fuerte retroceso.  El sexto año de vigencia del pacto -que arrancó el 1 del
presente mes- lo iniciamos con una caída que llevó el valor de las exportaciones e importaciones a lo visto en 2005 -
cuando entró en vigor.  Aunque en comparación con los años setenta u ochenta sí subió el volumen de mercancía que
comercializamos con Japón, "necesitamos más oferta exportable" para ofrecer más productos al país oriental, dijo el
director técnico de comercio exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz
Huarte.  Si bien Japón es un mercado difícil, al ser muy estricto en términos de normatividades y certificación para
alimentos como carne, podríamos venderle más porque importa más de 60 por ciento de los comestibles que
consume.  La Secretaría de Economía (SE) y el Banco de México (Banxico) establecen que las importaciones que
hicieron mexicanos de productos japoneses en 2009 fueron menores al valor que tuvieron en 2005, es decir que bajaron
de 13 mil millones a 11 mil 400 millones de dólares.  También disminuyeron las exportaciones mexicanas, de mil 470
millones en 2005 a mil 614 millones en 2009, es decir que quedaron ligeramente arriba de lo que vendimos hace cinco
años.  Además, no se han utilizado en su totalidad los cupos de importación que negociamos para lograr que productos
agrícolas de México entren en condiciones preferenciales a Japón.  En los cinco años que tiene de vigencia el acuerdo,
los cupos de importación que los productores mexicanos han utilizado mayormente son para carne de cerdo, res y jugo
de naranja congelado.  De las 74 mil toneladas que se nos otorgaron para exportar carne de puerco, los mexicanos
utilizaron 58 mil 100 toneladas; el cupo de carne de res de cuatro mil toneladas fue agotado totalmente y hasta se rebasó,
ya que se exportaron 11 mil 804 toneladas; de jugo de naranja congelado se nos dieron cinco mil 688 toneladas y se
vendieron cinco mil 94, según información oficial.  Desgravación  La Subsecretaría de Comercio Exterior de la SE informa
que los más desaprovechados de abril de 2008 a marzo de 2009 fueron jugo de naranja sin congelar, naranja y pollo,
ya que de las mil 313 toneladas, tres mil y seis mil toneladas, respectivamente, nada se utilizó.  Ello, aunque de abril de
2007 a marzo de 2008 exportamos 717 toneladas de naranja.  La subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui,
aseguró que en el acuerdo bilateral se establece que desde abril de 2009 se negociarán mejores condiciones de acceso
al mercado japonés y "ambos países continúan trabajando en el cumplimiento de dichas cláusulas".  Además, de 2010
a 2013 nuestro país iniciará la mayor parte de la desgravación arancelaria, ya que la mitad de las fracciones quedarán
exentas del pago de arancel.  Algunos de los productos a los que se les redujo el arancel el 1 de este mes fueron
farmacéuticos, químicos, cosméticos, jabones, manufacturas de plástico, hule, madera, acero, papel, metalmecánica,
vidrio y algunos agroproductos.   
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